

梅の里



NO. 3

令和4年

6月1日(水)発行

日々の教育活動で鍛え、行事で成長を知る

校長 四十住基子

学校には、様々な学校行事があります。学習指導要領を基に説明すると、いずれも、体験活動を通して多様な考え方の人と協力すること、課題を発見して話し合いで解決に向かうこと、そして、集団や社会の中でよりよい生活や人間関係を築いていくことを目指して行われます。

本校でも、5月26日、27日に5、6年生25人が金沢・小松方面への修学旅行に出かけました。1年生から4年生45人は、27日に輪島方面へのバス遠足を実施しました。児童は、見事に学校行事を通して、成長を見せてくれました。

修学旅行先での5、6年生の姿を大変凛々しく頼もしく感じました。集合時間には必ず5分前に集まり、科学実験授業では前のめりになって参加し、講師の先生からは「反応があって、とても授業しやすかったです」と褒められました。また、就寝や起床時間も守り、夕食も朝食も好き嫌いせずしっかり食べきり、感染症対策にも取り組むことができましたから、誰一人体調不良にならずに過ごせました。さらには様々な場面で自ら判断して、友達を手伝ったり、担任の先生の突然の指名に応じて挨拶や発表にも挑戦したり、グループ行動でも臨機応変に対応し、はつらつとした行動でした。25人全員が、修学旅行をよいものにしよう、旅行前より自分を成長させよう、と心がけていることが伝わってきました。存分に自分の力を発揮する子どもたちの姿に感心すると共に、行事で力を発揮するには、日頃の努力や練習が重要なのだな、と私は実感しました。振り返ると、本校児童は、コロナ対策も、好き嫌いせずしっかり食べることも、仲間と協力することも、好奇心を持って学びに向かうことも、毎日実践しています。教職員も常に児童を鍛えようと心がけています。それが外へ出た時に、さらに子ども達が意識するので、高いレベルで実行できるのではないのでしょうか。

また、1年生から4年生の遠足でも、上級生がよくリードしてくれました。遠足のオリエンテーションを企画した4年生の姿に成長の瞬間を見ました。オリエンテーションを始める前は、ただならぬ緊張感が漂っていましたが、役割分担をして下級生に伝え、遠足を楽しみにしてもらえたとわかった瞬間のほっとした表情が忘れられません。責任を果たした、大変だったけど、やり遂げた、という達成感が表れていました。後で聞くと、遠足当日も45人全員が、協力して安全に遠足が実施できた、楽しめたとのこと。大変うれしく思います。

子どもは日々成長しています。平素の学校生活の中で鍛え、学校行事をその力を発揮する場として児童一人一人を活躍させたいと思います。コロナ感染症対策をとりながらではありますが、日々の教育活動の充実と、学校行事の再開を目指していきます。そして、70人の児童がそれぞれに成長できるよう、21人の教職員も、心をあわせて努力していきたいと思っています。



行事予定

- 1日(水) 街頭指導
- 2日(木) 朝の読み聞かせ 2年生町たんけん
- 3日(金) スクールカウンセラー来校
PTA広報委員会 午後7:00~
- 6日(月) 防犯パトロール おはよう挨拶
いじめアドバイザー来校
- 7日(火) おはよう挨拶
文化芸術による子供育成総合事業
「鼓童」来校
- 8日(水) クラブ 体育交歓会(5年生)
- 10日(金) いじめ携帯アンケート
- 13日(月) 心臓検診(1年生)
- 14日(火) 5年施設めぐり
- 15日(水) 街頭指導 安全点検・ブザー点検
- 16日(木) 朝の読み聞かせ
- 17日(金) おはよう挨拶 計画訪問A
- 20日(月) プール掃除(雨天順延)
- 27日(月) おはよう挨拶 家庭学習強化週間
- 29日(水) 委員会

毎週火曜日は清潔チェックの日 7・14・21・28日

3年生「施設めぐり」(5月19日)



消防署



警察署



ラポルトすず



すずなり館

7月の主な行事予定

- 1日(金) 街頭指導
- 4日(月) 防犯パトロール かがやき集会 学校評価保護者アンケート
- 7日(木) おはよう挨拶 朝の読み聞かせ
6年史跡めぐり
- 11日(月) 学習参観・学級懇談・心肺蘇生法
AED操作講習会 PTA 広報委員会
- 12日(火) おはよう挨拶
- 15日(金) 街頭指導 安全点検・ブザー点検
- 20日(水) 1学期終業式 児童総会・校外子ども会
- 21日(木) 夏季休業開始 プール開放
- 22日(月) 1学期通知表渡し
- 28日(木) 珠洲市親子議会 15:00~

3年生「生き物観察会」(5月17日)



どんな生き物がいるかな?

「きた会」の方にお世話になっている田んぼと若山川で観察してきました。珠洲市企画財政課自然共生室の宇都宮先生をはじめ、「能登半島おらちやの里山里海」からたくさんの先生方に来ていただき、生き物の採集や分類の仕方を教えていただきました。子どもたちは目を輝かせながらたくさんの生き物を見つけました。

珠洲市内の施設の見学をしました。消防署では、実際に救急車に乗ったり、放水をしたりと貴重な体験もできました。他の施設の見学場所でも、子どもたちのためにいろいろと準備をしてくださいました。この日の学びを社会科の学習でも生かしていきます。ありがとうございました。

1年生「けんちゃんのアサガオ」5月23日

交通安全の啓発活動の一環として取り組まれている「けんちゃんのアサガオ」のたねを珠洲警察署の方々と一緒に植えました。2016年、東京都で7歳だったけんちゃんが下校途中に交通事故で亡くなったことから、交通安全のシンボルとして広まったそうです。登下校の安全について、学校でも留意していきたいと思います。

けんちゃんのアサガオが咲くのが楽しみです。大切に育てていきます。



楽しかった遠足！！（5月27日）1～4年生 in 輪島

マリントウンの公園にて



いっぱい遊べて楽しかったよ。



大きなトランポリン。みんなで声を合わせて高くとべたよ。



どれもすごいなあ・・・。

キリコ会館見学
マリントウン公園でグループ遊びと昼食
ふるさと体験実習館でハンカチ染め

キリコ会館



ハンカチ染め



自分だけのハンカチが作れてうれしいな。

協力して行動できた修学旅行！（5月26日・27日）in 金沢・小松



いしかわ動物園



-200℃の世界

どんどん縮んでいく～。

サイエンスヒルズこまつ



兼六園



石川県観光物産



石川県埋蔵文化財センター

中はどんな様子かな



おいしい食事

1日目：いしかわ動物園
サイエンスヒルズこまつ
2日目：兼六園
石川県観光物産館（和菓子作り体験）
石川県埋蔵文化財センター



作った和菓子は持ち帰り！



勾玉づくり

みんなで声をかけ合いながら、すばやく行動できたのがよかったです。（6年児童）

修学旅行でできたことをいろんなところで生かそうと思いました。（5年児童）